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1 16 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　防災・減災対策について

①　市内の下水道管の総点検について

(2)　小中学校のネット犯罪防止策について 教 育 長

①　子ども達がＳＮＳ等により犯罪に巻き込まれない取組について

2 4 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　生活保護費について

①　生活保護世帯の増となっている現状について

②　生活保護世帯の不正受給対策について

③　生活保護世帯の自立支援に向けた取組について

④　生活保護申請の「呼びかけ」について

(2)　南相馬市防犯灯設置基準等について

①　南相馬市防犯灯設置基準について

②　防犯灯の設置間隔の考え方について

(3)　災害の備えについて

①　市道に架かる橋の点検・状況等について

②　病院避難の課題提起について

(4)　高齢者の安全・安心について

①　老人クラブリーダーズカレッジの協力について

②　高松ホームの入所状況について

3 21 1　教育行政について 教 育 長

(1)　南相馬市第三次教育振興基本計画について

①　ウエルビーイングの考え方について

②　豊かな心と体の育成について

(2)　学校図書館の充実推進について

①　教育水準の向上について

②　小中学校の学校司書配置について

③　国際バカロレアの図書館活用について

(3)　読書活動推進について

①　第三次南相馬市子ども読書活動推進計画について

②　小中学生への取組について

③　学校における読み聞かせなどボランティアの活用について

2　障がい者福祉について 市 長

(1)　障がい者雇用推進について

①　南相馬市役所における障がい者雇用について

②　南相馬市役所における障がい者雇用推進について

(2)　障がい者雇用の連携推進について

①　民間企業の障がい者雇用の推進への取組について

②　障がい者雇用に向けた庁内連携について

議
員

小
川
　
尚
一

改
革
ク
ラ
ブ

議
員

議
員

大
岩
　
常
男

尚
友
会

令和７年第２回南相馬市議会定例会

一　般　質　問　件　名　表

質　　　　　問　　　　　の　　　　　要　　　　　旨

今
村
　
　
裕

友
和
会

３

月

３

日

1



質
問
日

質問
順序

議席
・

氏名

所
属
会
派

答 弁 を
求める者

質　　　　　問　　　　　の　　　　　要　　　　　旨

4 3 1　「100年のまちづくり」について 市 長

(1)　生活景について

①　南相馬市の景観について

②　生活景を育むことについて

③　生活景を生かしたまちづくりについて

(2)　イベント支援について

①　市民が集うイベントについて

②　サマーフエスタの支援について

5 20 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　人口減少社会の対応について

①　本市の実態について

②　高齢者単身世帯の増加について

③　集落における民生委員の成り手不足への対応について

④　空き家・空き地の増加への対応について

⑤　所有者が亡くなった土地・建物の相続人の確認と固定資産税の徴収につ

　　いて

⑥　空き家の維持管理、危険個所を踏まえた対応について

(2)　地方の雇用改善について

①　正規職員と非正規職員との賃金格差の解消について

②　大都市との賃金格差解消について

③　地域における男女、賃金格差の是正について

(3)　企業倒産について

①　市内企業倒産の原因について

(4)　地域集落の維持について

①　行政区内の役割分担について

②　消防組織の再構築について

（ア）各分団での組織再編について

（イ）分団ごとの消防団組織の充実について

③　墓地の在り方について
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6 6 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　職員の働き方について

①　職員の病気休暇・休職について

②　職場環境改善について

③　職員とのコミュニケーション確保について

(2)　東日本大震災復旧・復興基金について

①　東日本大震災復旧・復興基金の充当事業への影響について

(3)　市立総合病院運営について

①　南相馬市立総合病院病床再編計画について

②　現在までの病床再編の経緯と理由について

③　令和７年１月の地域包括ケア病床休止について

④　附属小高診療所の病床確保について

⑤　院長の異動内示について

⑥　院長の異動内示がもたらす影響について

⑦　医療事故に関する訴訟提起について

(4)　広報みなみそうま発行について

①　広報みなみそうまの発行回数の減少について

②　広報みなみそうまの発行回数の減少がもたらす影響について

③　令和５年度決算状況について

(5)　地域おこし協力隊について

①　地域おこし協力隊の在り方について

②　地域おこし協力隊の市全体への貢献について

(6)　川房地区複合型園芸施設整備について

①　川房地区複合型園芸施設整備の経緯について

②　川房地区複合型園芸施設整備の目的について

(7)　民間企業の複数事業の受注について

①　ＵＤＳ㈱による複数事業の受注について

②　ＵＤＳ㈱による事業繰り越しと他事業受注について

（ア）南相馬鹿島サービスエリア周辺開発検討事業の繰越しについて

（イ）旧小高商業高等学校利活用可能性調査事業の進捗管理について

（ウ）地域子育て支援拠点施設整備事業及びこども・子育て賑わい創

　　　出エリア公民連携事業の進捗管理について
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7 14 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　市長発言に関する事項について

①　国民健康保険税に関する発言について

(2)　マイナ保険証について

①　マイナ保険証のありようについて

(3)　相続土地の国有化について

①　相続土地国庫帰属制度について

(4)　戸籍の氏名の扱いについて

①　戸籍に振り仮名を明記することについて

2　市民生活について 市 長

(1)　市民生活の現状について

①　生活必需品の値上げについて

②　特例貸付けの返済について

③　福島県内の企業倒産件数最多について

(2)　生活保護について

①　生活保護の増減について

3　子育てについて 市 長

(1)　早期保育について

①　早期保育の発達における好影響について

(2)　保護者らの負担軽減について

①　紙おむつなどの対応について

(3)　少子化対策について

①　伴走型支援について

4　福祉への対応について 市 長

(1)　高齢社会に向けて

①　老後の身寄りなしについて

②　見守りや担い手も高齢化について

③　食料品アクセス問題について

④　要介護リスクの早期発見について

8 1 1　市民の安全について 市 長

(1)　道路陥没について

①　八潮市で発生した道路陥没を受けて動向について

②　下水道の破損への対応について

2　安心・安全で丁寧な公共サービスの提供について 市 長

(1)　技能労務職の確保について

(2)　職員の超過勤務時間の偏在について

３

月

４

日
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9 7 1　地域自治区について 市 長

(1)　地方自治法と地域自治区について

①　地方自治法202条の４の規定について

②　市役所と区役所の違いについて

③　地域協議会委員の構成で留意すべき事項について

④　地域協議会の権限と市長の義務について

(2)　南相馬市合併協定と自治区設置の目的について

①　合併協定で合併特例法でなく地方自治法による自治区設置を決めた理由

　　について

②　「新市建設計画」による本市合併の基本理念について

③　地域分権・分散型のまちづくりのための「予算枠」について

④　合併協定と自治区の予算編成について

⑤　「100年のまちづくり」のための各区の予算枠の見通しと各区の要求枠に

　　 ついて

(3)　区役所の体制と地域協議会の権限強化について

①　区役所の執行体制の強化について

②　地域協議会の体制強化について

③　地域協議会の公募委員の人数について

④　地域協議会公募委員の選任の公明性について

2　国保基金の運用の在り方について 市 長

(1)　制度改正前の積立てについてのこれまでの説明について

①　医療費増嵩分の積立てについて

②　市全体に来た補助金について

③　二重支給に当たらないとの見解について

④　単年度主義による相対的対価関係について

(2)　基金の今後の処分の在り方について

①　現基金条例の変更について

②　基金の原資の派生要因を踏まえた処分について

3　国際バカロレアについて 教 育 長

(1)　導入に当たっての取組について

①　市民との情報共有について

②　現場の教員の皆さんとの意思疎通について

③　県との調整について

(2)　心配される問題点について

①　普遍的価値観との関わりについて

②　不登校や子どもの自死問題の要因について

③　生きる力を生み出す在り方について

④　教師と子供達の創造性について

⑤　急ぎ過ぎについて
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10 18 1　下水道管の点検と老朽化対策について 市 長

(1)　下水道管点検の実態把握について

(2)　下水道管の老朽化対策について

(3)　国に支援策を求めることについて

2　小高区の農地保全について 市 長

(1)　小高区の農地保全について

11 2 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　「100年のまちづくり」について

①　テクノアカデミー浜について

②　南相馬市太陽光発電設備の適正な設置等に関する条例について

③　固定資産税について

④　土地賃貸借契約（借地契約）について

12 5 1　生活保護制度について 市 長

(1)　生活保護の現状について

①　保護率について

②　被保護者の特性について

③　捕捉率について

(2)　生活保護制度の活用について

①　制度の活用について

②　ケースワーカーの確保について

2　南相馬市立病院について 市 長

(1)　市立総合病院の地域包括ケア病棟の休止について

①　休止に至る経緯について

②　休止時期について

③　医業収支について

(2)　市立病院の経営について

①　令和７年度の経営体制について

②　病床機能と病床数の方向性について

(3)　市立病院経営強化プランについて

①　市立病院経営強化プランの評価について

②　市立病院経営強化プランの見直しについて

3　地域医療について 市 長

(1)　市内の医療機関について

①　経営状況について

３

月

４

日

３

月
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13 11 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　航空宇宙産業の取組について

①　市から企業への支援について

②　連携協定の今後の展望について

③　地元企業への支援について

④　令和７年度の実証実験への問合わせについて

⑤　燃焼試験場所等の確保について

(2)　相馬野馬追継承について

①　相馬野馬追観覧について

②　相馬野馬追宵祭りについて

③　馬を飼育している方へのさらなる補助対策について

④　相馬野馬追出場騎馬数の確保策について

(3)　南相馬鹿島サービスエリア周辺開発の基本計画策定について

①　現在の進捗状況について

②　本事業で目指す姿について

③　事業者等への聴き取り内容について

④　基本計画策定後の展開について

⑤　セデッテかしまのサイクリストの受入れ体制について

(4)　児童・生徒の英語力向上について 教 育 長

①　本市での英語力向上に向けての取組について

②　小中高連携推進事業について

14 17 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　農業の振興策について

①　ハウス整備への拡大に向けて

②　園芸作物集出荷団地の運営について

③　女性農業者育成について

④　農業収入保険への対応について

⑤　基盤整備外の除草について

(2)　廃校、廃園の利用について

①　小高区旧鳩原小学校の利活用について

②　小高区旧福浦小学校、旧福浦幼稚園の利活用について

③　小高区旧おだか保育園の利活用について

④　鹿島区旧八沢小学校の利活用について

⑤　南相馬市内の廃校、廃園全体の今後の利活用について

(3)　防犯カメラの増設について

①　市内の防犯カメラの設置状況について

②　家庭用防犯カメラの設置費用補助について

(4)　高齢者の交通手段の確保について

①　交通空白地域への対応について

②　白ナンバー車送迎について

(5)　東日本大震災・原子力災害を語り継ぐことについて 教 育 長

①　東日本大震災・原子力災害の伝承について

②　語り部の育成について

中
川
　
庄
一

３
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15 19 1　市長の政治姿勢について 市 長

(1)　福島イノベーション・コースト構想について

①　宇宙関連産業の振興について

②　ＪＡＸＡとの連携について

③　Ｆ－ＲＥＩの研究開発テーマについて

④　2025大阪・関西万博でのＰＲについて

(2)　教育水準の向上について 教 育 長

①　快適な学級生活について

②　学力向上対策について

③　英語力の向上について

④　不登校の未然防止について

⑤　スマートフォンの長時間使用の対策について

(3)　公共交通の確保について 市 長

①　交通弱者の移動手段確保と利便性向上について

②　自動運転の研究について

③　ＪＲの利便性向上について

(4)　都市公園の遊具整備について

①　都市公園の遊具整備の考え方について

②　健康遊具の整備について

(5)　医療や介護施設の面会について

①　医療や介護施設の面会の在り方について

３

月

５

日

志
賀
　
稔
宗

無
会
派

議
員
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